## Polypodium feuillei Bertero

POLYPODIACEAE

Nombres vulgares: Hierba del lagarto, pillavilcún

Hierba perenne, epífita, con un rizoma grueso, carnoso, de 5 a 10 mm de diámetro, cubierto de escamas. Hojas glabras, de hasta 46 cm de largo; pecíolos, glabros, cilíndricos, estriados, a veces con con dos alas laterales poco pronunciadas, de hasta la mitad del largo total de la hoja; lámina de contorno triangular u ovalado, generalmente pinnatífida, a veces lobulada o entera, subcoriácea; segmentos linear-lanceolados, de 5 a 10 cm de largo por 0,8 a 1 cm de ancho, ápice agudo o redondeado, venación poco notoria; pinna terminal más grande, dos veces el largo de las laterales. Soros sin indusio, de hasta 6 mm de largo, en ángulo de aproximadamente 45° con la vena media

Caracteres relevantes: Planta epífita con rizoma grueso, carnoso, cubierto de escamas. Hojas glabras, pinnatífidas, a veces lobuladas. Soros ovalados, sin indusio. El rizoma se usa en infusión o decocto en las afecciones pulmonares crónicas, coqueluches, catarros gástricos y cólicos; también se le considera depurativo y sudorífico y se le atribuyen propiedades temperantes, resolutivas y pectorales.

Crece en los bosques subantárticos de Chile y Argentina. En el país se encuentra desde la provincia de Limarí hasta la provincia de Aisén, desde cerca del nivel del mar hasta los 1.250 m de altitud. Vive sobre los troncos y ramas de distintos áboles y se identifica fácilmente por su rizoma carnoso, cubierto de escamas que recuerdan la figura de un lagarto.



